



SÍNTESIS MATUTINA

15 de mayo 2025

Comunicación Social

PRODECON

[Desaforada / El SAT se atrasa ...¿y Prodecon? El Sol de México](#)

En una economía desacelerada y donde se requiere incentivar el consumo de las personas, **el Servicio de Administración Tributaria (SAT) le está quedando mal a algunos contribuyentes** que han mostrado sus quejas en las redes sociales **ante el atraso de sus devoluciones.**

Recuerde que en el **mes de abril, tanto personas físicas como morales (empresas), deben presentar la declaración anual sobre sus ingresos y pagar los impuestos correspondientes. En caso de hacer deducciones y reportar un saldo a favor, el fisco debe regresarle dinero a los contribuyentes,** pero al parecer, **no todos han corrido con suerte.** Incluso, hay quienes dicen **que con el PRI, las devoluciones no tardaban tanto.**

El problema es, quién puede ayudar a los usuarios si tienen alguna duda sobre sus devoluciones o retrasos, o incluso si quiere ponerse al corriente con sus adeudos fiscales.

Si bien para **este año se le asignó un presupuesto de 814 millones de pesos a la Procuraduría Federal del Contribuyente (Prodecon), no ha tenido un involucramiento ante las demandas de los contribuyentes.** Anteriormente, este organismo descentralizado impulsa campañas para asesorar las declaraciones anuales y después de ello, a brindar asesorías en caso de retrasos en las devoluciones.

Aunque en el Código Fiscal de la Federación se establece que el fisco tiene 40 días hábiles para llevar a cabo las devoluciones contando a partir del día de entrega de la declaración, hace falta un organismo en el que los contribuyentes se sientan respaldados, especialmente porque gracias al pago impuestos, el gobierno puede sacar adelante el gasto público.

De hecho, **el propio SAT que está a cargo de Antonio Martínez Dagnino dio a conocer que en el primer cuatrimestre del año, los ingresos por el cobro de impuestos logró un nuevo récord al superar los 2.17 billones de pesos,** de los cuales más de 50% provino de la recaudación del ISR.

FISCALES

Huachicol fiscal crea hoyo al erario; es de, al menos, 100 mil mdp [El Universal](#)

De frenarse el **huachicol fiscal**, asegurando el **pago correcto del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS)** a las importaciones de **gasolinas y diésel**, el **fisco obtendría ingresos adicionales superiores a 100 mil millones de pesos anuales**, según cálculos de las **secretarías de Energía, Economía y el Servicio de Administración Tributaria (SAT)**.

Sin embargo, para algunos legisladores **la evasión a través de este ilícito es mucho mayor, incluso superando un billón de pesos cada año**, por lo que urge frenarlo.

Las revisiones extraordinarias en algunos puntos de internación al país mostraron que sólo 25% de las mercancías analizadas correspondían a gasolina y diesel que cumplieran la normativa vigente.

Impuesto a envíos pega con mayor fuerza a por lo menos cinco estados [La Jornada](#)

Un **impuesto de 5 por ciento a las remesas**, como el que **se discute en la Cámara de Representantes de Estados Unidos**, impulsado por legisladores afines al presidente Donald Trump, representa un **impacto relevante en por lo menos cinco entidades de México**, donde estas transferencias **rondan 10 por ciento de su producto interno bruto, revelan datos oficiales**.

Según información del Banco de México (BdeM), Chiapas sería el estado más afectado. En años recientes esta entidad ha ganado importancia en la recepción de estas transferencias al convertirse en un puente para migrantes de Centro y Sudamérica que buscan llegar a Estados Unidos. Actualmente, **las remesas equivalen a 14.3 por ciento de su producto interbo bruto (PIB)**.

Sheinbaum califica iniciativa de gravar remesas como injusta y discriminatoria [La Jornada](#)

La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo se manifestó en contra de la iniciativa que se discute en el Congreso Estados Unidos de gravar con 5 por ciento las remesas de las personas migrantes a sus países de origen**. Consideró que se trata –de aprobarse– de una **medida "injusta y discriminatoria"**.

La mandataria criticó la propuesta planteada en la Cámara de Representantes por el republicano Jason Smith –para imponer un impuesto a los envíos de efectivo de parte de los migrantes indocumentados–, la cual representaría una doble tributación.

DOF

Secretaría de Hacienda y Crédito Público

"ACUERDO POR EL QUE SE DETERMINA LA CIRCUNSCRIPCIÓN TERRITORIAL DE LAS ADUANAS Y LAS SECCIONES ADUANERAS DE LAS ADUANAS"

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El **Banco de México**, informa que el tipo de cambio obtenido el día de **hoy** fue de **\$19.3630 M.N. (diecinueve pesos con tres mil seiscientos treinta diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.**

CDMX

Suman 68 denuncias por pinchazos en la capital; en el Metro, 50 **La Jornada**

El número de **denuncias por pinchazos** en el transporte público se incrementó casi **65 por ciento en 12 días**, al llegar a 68 los casos **-50 de ellos en el Metro-**, en comparación con los 41 reportados el pasado 2 de mayo por la **Fiscalía General de Justicia (FGJ)**.

Ante eso, **la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina**, anunció que este jueves **enviará una propuesta de reforma al Código Penal capitalino a fin de incorporar el delito de administración subrepticia de sustancias, con una pena de dos a cinco años de prisión y multa de 300 a 350 días.**

NACIONALES

[ICE presume desmantelamiento de tres narcolaboratorios en Sinaloa; destaca colaboración con autoridades mexicanas](#) **El Universal**

El **Servicio de Control de Inmigración y Aduanas** (ICE, por sus siglas en inglés) presumió que este miércoles fueron **desmantelados tres laboratorios clandestinos de producción de drogas en Sinaloa**, en un operativo encabezado por una unidad de elementos mexicanos certificada por ellos mismos.

De acuerdo con el anuncio, publicado en el X de ICE, **en el desmantelamiento de los tres narcolaboratorios participaron elementos de la Fiscalía General de la República (FGR) y la Agencia de Investigación Criminal con el apoyo de la Secretaría de Defensa y la Secretaría de Marina (Semar).**

ECONÓMICO

[México será competitivo pese a revisión del T-MEC](#) **El Financiero**

A pesar de la política proteccionista de su principal socio comercial y de **revisión del T-MEC**, que es altamente probable que se adelante, **México mantiene una postura muy competitiva frente a otras naciones**. Para que esto se traduzca en **atraer inversiones, se debe cuidar la incertidumbre local, indicaron expertos**.

Ernesto Revilla, economista en jefe de Citi para América Latina, destacó que **México tiene aranceles de 25 por ciento a productos fuera del T-MEC**, automóviles con componentes no procedentes de EU, así como al acero y aluminio, pero, dadas estas excepciones, el impacto real es más bajo.

[Impuesto a las remesas pasa primer filtró en Congreso de EU](#) **El Economista**

Este miércoles avanzó en la Cámara de Representantes de Estados Unidos la propuesta de gravar con 5% a las remesas que envían los migrantes como parte del paquete de **cambios fiscales** propuestos por el Partido Republicano.

Con 26 votos republicanos a favor y 19 demócratas en contra, fue aprobada en el Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara Baja, pese a los esfuerzos diplomáticos realizados para que no pasara esta medida, que aún requiere de la aprobación del Congreso.

Maestros, entre la precariedad laboral y brechas de género El Economista

Organizaciones civiles advirtieron que entre **los retos** que tienen **que sortear los maestros en México están una deficiente formación inicial; falta de representación sindical, estrés constante, escaso reconocimiento institucional, precariedad laboral, brechas de género y condiciones materiales inadecuadas para enseñar.**

Al presentar los resultados de su encuesta titulada “Frente al trabajo de las y los maestros mexicanos, les quedamos a deber”, **la organización Educación con Rumbo** advirtió que uno de cada **dos profesores (49.4%) considera que su formación en las escuelas normales no fue suficiente para afrontar los retos actuales del aula.**